
Livret de visite  
Facile à Lire et à Comprendre
de la Citadelle de Besançon 
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Votre visite à la Citadelle

Attention
Certains endroits peuvent être dangereux à la Citadelle.
Surveillez vos enfants.  
 
Les chemins de ronde, ce sont les chemins qui sont sur les remparts. 
Ils sont fermés par mauvais temps.

Restez calme devant les animaux. 
Ne criez pas devant les animaux. 
Ne faites pas peur aux animaux. 

Interdictions

Vos animaux ne sont pas acceptés sauf chien guide. 

Ne fumez pas près des animaux.

Les poussettes sont interdites sur les chemins de ronde.

Ne nourrissez pas les animaux.

Si vous avez des difficultés à monter depuis l’entrée de la Citadelle 
vous pouvez demander une voiture pour accéder aux musées.
 

Vous trouverez :
- Des livres

- Des peluches

- Des cartes postales

- Des produits régionaux

- Des objets souvenirs

Boutique
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Restaurant

Voiture

Le Golosa est un snack avec terrasse. 

C’est une restauration rapide à emporter ou sur place.

Le snack vous propose :

- Sandwichs froids et chauds

- Glaces

- Boissons

Le Momentum est un restaurant avec terrasse. 

Le service se fait à table.

Les repas sont préparés avec des produits locaux.

Des espaces de pique-nique sont à votre disposition.

Ils sont en extérieur et abrités en cas de pluie.



Plan

Film historique dans la chapelle

Musée comtois

Musée de la Résistance et de la Déportation

Espace Vauban

Toilettes accessibles PMR

Restaurants

Espaces pique-nique

Parking

Accueil

Boutique

Entrée

Entrée
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Naturalium

Chemin de ronde 
Très belle vue

Chemin  de ronde 
Très belle vue

Aquarium

Insectarium

Jardin zoologique

Petite ferme 

Noctarium

Chambrée de soldat

Un plan en relief et en braille est disponible à la billetterie.



À faire

Le Film historique
Ce film raconte l’histoire de la Citadelle.

Le film est diffusé dans la Chapelle.
             
               Durée de visite : 15 minutes
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Les chemins de ronde

Vous pouvez aller sur les chemins de ronde. 

Vous pourrez voir de très belles vues de Besançon !

Les personnes qui ont le vertige évitent de monter.
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La Citadelle : à voir, à faire

La Citadelle de Besançon est un ancien bâtiment militaire. 

Elle est construite par Vauban au 17e siècle.

Vauban est un architecte.

Un architecte dessine des plans pour construire des bâtiments.

La Citadelle est inscrite au Patrimoine mondial de l’Unesco.

Le Patrimoine est un héritage d’une grande valeur.

L’Unesco est une organisation regroupant plusieurs pays.  

Elle fait une liste de trésors exceptionnels. 

Ces trésors sont créés par l’homme ou la nature.

Ces trésors peuvent être des bâtiments, des villes, des forêts.

La chambrée de soldats
On a refait une chambre comme au temps de Vauban.

C’est une chambre où vivaient des soldats.

Dans cette chambre, les soldats mangeaient, se lavaient.

Vous pouvez toucher les objets et les meubles.

                Durée de visite : 15 minutes

L’Espace Vauban
Cet espace raconte l’histoire de la Citadelle.

Cet espace raconte l’histoire de Vauban.

Vous pouvez voir un film.

Vous pouvez toucher des maquettes de la Citadelle.
             

                Durée de visite : 15 minutes

Dans la Citadelle, il y a 3 musées :

    • Le Musée de la Résistance et de la Déportation

    • Le Musée comtois

    • Le Muséum dans lequel il y a :
      - le Naturalium
      - l’Aquarium
      - l’Insectarium
      - le Noctarium
      - le Jardin zoologique



De 1939 à 1945, l’Allemagne était en guerre contre la France et d’autres pays. 
C’est la Seconde Guerre mondiale.

La France a été battue en juin 1940.
Les soldats de l’armée allemande se sont installés en France jusqu’en 1944.  
C’était la période de l’Occupation.

L’armée allemande envoyait des prisonniers dans des camps loin de chez eux. 
Les prisonniers étaient maltraités ou tués. 
Cela s’appellait la déportation.

Les gens qui continuaient à se battre contre les Allemands sont appelés les résistants.
Les résistants étaient emprisonnés, déportés ou tués.
98 résistants ont été tués à la Citadelle.

Le musée explique la Seconde Guerre mondiale.
Le musée veut parler de la Seconde Guerre mondiale car la guerre peut recommencer.
Vous pouvez voir des photos, des vidéos et des objets.

Attention 
Certaines images et vidéos sont choquantes.
Déconseillé aux enfants de moins de 10 ans.

  Durée de la visite : de 1 heure à 2 heures 30 minutes

Musée 
de la Résistance et de la Déportation
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 Durée de la visite :  de 45 minutes à 1 heure 30 minutes

Musée comtois

Ce musée raconte la vie des femmes et des hommes de Franche-Comté.

Au niveau 1 vous découvrez : 

    • Les métiers du métal

    •  Les métiers du lait

Au niveau 2 vous découvrez :

    •  La vie des familles à la maison

    •  Les plaques de cheminées

    •  La frontière avec la Suisse

    •  Une exposition de photographie

Au niveau 3 vous découvrez :

    •  Les croyances

    •  Les marionnettes et le cirque

    •  Des photographies
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  Durée de la visite : de 20 minutes à 45 minutes

Le Muséum

  Durée de la visite : de 30 minutes à 45 minutes

Le Naturalium

L’Aquarium
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Le Muséum a plusieurs espaces :

	 • Le Naturalium 

	 • L’Aquarium

	 • L’Insectarium

	 • Le Noctarium

	 • Le Jardin zoologique

	 • La Petite ferme

Ces espaces montrent la diversité des animaux et des plantes.

Il est important de les protéger. 

Vous pouvez voir :

  •  des animaux naturalisés 

  •  des fossiles 

  •  des squelettes 

  •  des herbiers 
  

Le Naturalium explique la biodiversité et comment la protéger. 

Il y a des animaux comme : 

 •  des poissons

 •  des écrevisses

 •  des tortues
 

Ces animaux vivent dans les rivières et étangs de Franche-Comté.
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La Petite ferme

Le Jardin zoologique

  Durée de la visite : de 1 h à 2 heures

Le Noctarium

  Durée de la visite : de 20 minutes à 45 minutes
  Durée de la visite : de 20 minutes à 45 minutes

  Durée de la visite : de 20 minutes à 45 minutes

L’Insectarium

Il y a :

       • des chèvres

       • des lapins

       • des poules

       • d’autres animaux de la ferme.

 

Il y a des objets à toucher.

Attention

Les animaux ne sont plus visibles 30 minutes avant la fermeture de la Citadelle.

Vous pouvez voir  :

 •  des ongulés

 •  des singes 

 •  des oiseaux  

 •  des kangourous 

 •  et plein d’autres animaux. 

Attention

Les animaux ne sont plus visibles 30 minutes avant la fermeture de la Citadelle.

Il y a des pentes glissantes dans le Jardin zoologique.

Au Noctarium, vous découvrez des animaux de nos régions :

   • des rats

   • des souris

   • des hamsters
 

Ces animaux vivent pendant la nuit. 

Le Noctarium est un lieu où il y a très peu de lumière.

Accessible aux fauteuils roulants. 
Les fauteuils roulants doivent sortir par l’entrée du 
Noctarium.

Vous découvrez : 

   • des insectes

   • des araignées

   • des grenouilles 

   • des lézards
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